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Mendoza. Debemos respetar la distancia social y usar tapabocas 
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El Municipio de Maipú lleva 
adelante operativos simul-
táneos en los 12 distritos 
del departamento con fun-
cionarios y personal muni-
cipal dentro del programa 
Preventores COVID-19 y se 
articula en terreno con los 
operativos de Desinfección 
y Lavandina en Casa.

Los controles fueron in-
tensificados debido al au-
mento de los casos de co-
ronavirus en la provincia 
y, sumado a esto, los posi-
bles festejos por el Día del 
Amigo.

Entre las acciones, la Co-
muna controla el cumpli-
miento de las normas de 

distanciamiento social, el 
uso de tapabocas y la cir-
culación por la vía pública 
de acuerdo al DNI. En el 
caso de comercios y espa-
cios gastronómicos, conti-
núa el control sobre la 
atención y cuidado a los 
clientes y que se cumplan 
los protocolos exigidos. 

En ese aspecto, el Muni-
cipio informó que antes 
del Día del Amigo realiza-
ron más de 500 notifica-
ciones fehacientes sobre 

protocolos COVID a distin-
tas empresas y 28 clausu-
ras de comercios por dis-
tintas razones.

Especial Día del Amigo
Durante los festejos del 

20 de julio, se llevaron ade-
lante múltiples controles 
en el departamento. 

Respecto a la circulación 
de vehículos, hubo pues-
tos de controles itineran-

tes en las intersecciones 
de las calles Maza y Riva-
davia, Maza y Palma y 
Sarmiento y Gabrielli. 

Hubo 68 controles, entre 
ellos, se labraron cuatro 
actas por falta de docu-
mentación vehicular, dos 
multas por alcoholemia 
positiva y se secuestró un 
automóvil por falta de do-
cumentación y alcohole-
mia positiva. Por otro 

lado, se produjo un solo 
accidente, con alcohole-
mia positiva, pero sin le-
sionados.

En cuanto a la ocupación 
de bares y restaurantes, 
Fiscalización y Control de 
la Municipalidad verificó 
que se cumplieran con los 
protocolos sanitarios en 
bares, restos y cafés. En-
tre ellos, la ocupación de 
no más del 50% del lugar, 
el llenado de planillas de 
declaraciones juradas de 
salud de quienes asistie-
ron, la ocupación de no 
más de 6 personas por 
mesa y la finalización de 
la actividad en el horario 
establecido. 

Realizaron aproximada-
mente 150 actas de contro-
les de protocolos, notifica-
ciones de horario de fina-
lización de actividad y dos 
infracciones por incum-
plimiento de decreto.

redaccion@mendovoz.com.ar
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Operativos 
de prevención 
en los distritos
Los controles se desarrollaron en todo el 

departamento.

El Municipio lleva adelante acciones para frenar los contagios del virus. 
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El vicegobernador Mario 
Abed y el ministro de Eco-
nomía y Energía, Enrique 
Vaquié, fueron recibidos 
por el jefe comunal Matías 
Stevanato, que junto con 
representantes de las cá-
maras empresariales, de 
comercio y de las zonas in-
dustriales analizaron los 
detalles del programa Men-
doza Activa.

El ministro de Economía 
repasó los principales de-
talles de este programa: “El 

gobierno de mendoza

objetivo principal es man-
tener en pie a la mayor 
cantidad posible de pymes 
que se hayan visto perjudi-
cadas por la pandemia. 
Por eso, el reintegro a la in-
versión en los que se basa 
el programa es uno de 
ellos, que se suma a líneas 
de financiamiento por par-
te del Fondo para la Trans-
formación y el Crecimiento 
(FTyC) ya lanzadas”.

A su vez, Abed comentó: 
“Este programa provincial 

significa una reactivación 
económica integral muy 
fuerte. Estamos convenci-
dos de que esta es la mane-
ra de salir adelante en esta 
crisis generada por la pan-
demia. Es un programa 
muy interesante, amplio y 
que tiene presencia en to-
dos y cada uno de los secto-
res de nuestra economía”.

Programa Enlace
Vaquié brindó detalles del 

programa de Entrena-

miento Laboral Certificado 
(Enlace), que también for-
ma parte de Mendoza Acti-
va: “Está pensado para que 
los mendocinos y mendo-
cinas, de 18 años a 55 años, 
con colegio secundario 
completo se entrenen du-
rante cuatro meses, con la 
posibilidad de prorrogarlo 
por cuatro meses más, con 
un sueldo de $7.000. Una 
parte de este monto será 
pagada por el Gobierno de 
la Provincia y la otra, por el 
empleador”.

El funcionario detalló 
además que, en el caso de 
las pymes más chicas (de 
hasta cinco empleados), el 
Estado pagará hasta 
$5.000, mientras que los 
$2.000 restantes deberán 
ser cubiertos por el em-
pleador. En tanto, en las 

empresas con más de 25 
empleados, los $7.000 
mensuales se pagarán por 
mitades iguales. En todos 
los casos, la estimulación 
económica responderá a 
una práctica laboral de 
cuatro horas o bien 20 ho-
ras semanales.

Fomento a la 
inversión privada

Se trata de uno de los 
subprogramas por el que 
fue consultado Vaquié y 
que abarca a todos los sec-
tores productivos de la pro-
vincia. En este sentido, co-
mentó que está orientado a 
familias y pymes, en las 
que primero invierten y 
luego el Gobierno reintegra 
el 40% de la inversión. Ese 
40% se distribuye en pesos 
en efectivo, bono fiscal 

EconoMíA

redaccion@mendovoz.com.ar
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para el pago de impuestos 
y por medio de una tarjeta 
de servicio que se puede 
usar en alguno de los sec-
tores económicos más 
afectados, como el hotele-
ro, por ejemplo.

Por otra parte, el funcio-
nario aclaró que 40% de de-
volución se hará siempre y 
cuando las inversiones 
sean nuevas. Además, su-
brayó que a esa devolución 
se podrán sumar los muni-
cipios con 10% más, ascen-
diendo el porcentaje al 50% 
en esas comunas.

Los interesados en postu-
larse deben enviar un co-
rreo a consultasmendoza-
activa@mendoza.gov.ar

Abed y Vaquié 
se reunieron 
con el intendente 
Matías Stevanato
El encuentro fue para dar a conocer los detalles del progra-

ma Mendoza Activa y adaptar la implementación de cada 

uno de sus ejes a la realidad territorial.

Matías Stevanato recibió en su despacho a los funcionarios provinciales.
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El subsecretario de Obras 
Públicas, Jorge Simoni, y 
la directora de Hidráulica, 
Yamila Arnosti, realizaron 
una recorrida de rutina 
para observar el estado 
actual de las instalaciones 
del dique Potrerillos, en 
Luján de Cuyo, y pudieron 
comprobar in situ que 
“todo funciona en perfec-
tas condiciones”.

Si bien se trató de una vi-
sita de control imprevista, 
Arnosti señaló que la Di-
rección de Hidráulica hace 
este tipo de inspecciones 
de manera periódica, y 
que “el plan de manteni-
miento de las instalacio-
nes de la presa es diario”, 
como para tener informa-
ción permanente del esta-
do edilicio de Potrerillos.

También se realizan fre-
cuentemente otras inspec-

ciones para evaluar el es-
tado de otros sectores del 
dique, que pueden ser 
afectados por las presio-
nes internas que ejerce 

habitualmente el agua en 
el embalse.

De la inspección también 
participaron personal téc-
nico de Hidráulica y el in-

Inspeccionan el estado 
del dique Potrerillos
La visita de rutina fue encabezada por el subsecretario de 

Obras Públicas y la directora del área. 

OBRAS ECONOMÍA

geniero Pablo Rodríguez, 
quienes acompañaron a 
los funcionarios, y perso-
nal de la empresa Cempp-
sa, que es la encargada de 
administrar el funciona-
miento de la represa.

Entre otros espacios del 
dique, la recorrida incluyó 
la visita al descargador de 
fondo, a las galerías de in-
filtración y al pozo de com-
puertas. Según Arnosti, la 
inspección “resultó muy 
positiva, dado que la presa 
Potrerillos está funcionan-
do muy bien”, dentro de 
los parámetros técnicos 
adecuados.

Además de la presencia 
en el dique, los funciona-
rios y el personal técnico 
se dirigieron a la Central 
Hidroeléctrica de Cacheu-
ta, con el objetivo también 
de chequear el funciona-
miento actual de la misma.

redaccion@mendovoz.com.ar
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Los funcionarios estuvieron en el dique.

El Parque Industrial 
Provincial (PIP) se ubi-
ca en el Distrito Indus-
trial de Luján de Cuyo, 
cuenta con 350 hectá-
reas y más de 20 empre-
sas operando.

Es el único parque in-
dustrial de propiedad 
provincial y, por lo tan-
to, ofrece importantes 
ventajas competitivas a 
las empresas que allí se 
instalen, como por 
ejemplo la exención de 
los impuestos locales 
por tres años, según lo 
establece la Ley 4.227.

“El objetivo es lograr la 
ocupación plena del 
parque y de este modo 
potenciar el desarrollo 
de las industrias y la 
creación de empleo”, ex-
plicaron desde la Subse-
cretaría de Industria y 
Comercio.

El parque, además de 
contar con una zona 
franca dentro del pre-
dio, se encuentra ubica-
do estratégicamente a 
escasos metros de la 
destilería YPF Luján de 
Cuyo, lo que favorece la 
logística de muchas em-

presas que prestan servi-
cios relativos a la actividad.

El PIP tiene un perfil pe-
troquímico e incluye activi-
dades como metalurgia, 
química, servicios, petró-
leo y gas.

Entre sus servicios cuen-
ta con cierre perimetral, 
ofrece agua potable, alum-
brado público, áreas ver-
des, calles internas, des-
agüe pluvial, energía eléc-
trica, internet, manteni-
miento de áreas comunes, 
red de gas, seguridad pri-
vada, señalización, subes-
tación eléctrica, teléfonos y 
transporte urbano.

Además, ofrece ventajas 
logísticas, al ubicarse so-
bre el corredor bioceánico, 
lo que permite reducir cos-
tos y mejorar notablemen-
te la posibilidad de conecti-
vidad con los centros de 
distribución nacional e in-
ternacional.

Para consultas sobre la 
venta de terrenos, escribir 
a ndelarosa@mendoza.
gov.ar o llamar al 4492521.

Venden terrenos en el 
Parque Industrial Provincial

Gobierno de Mendoza
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El primer eslabón de la 
obra diseñada para am-
pliar y modernizar la Ruta 
Provincial 82 (Panameri-
cana) tiene 70 por ciento 
de avance. De acuerdo con 
los datos aportados por los 
supervisores de Vialidad 
provincial, una vez supe-
rada la veda asfáltica que 
rige para los meses de in-
vierno, el tramo quedará 
definido en su totalidad.

La obra representa el 
avance más importante 
del Gran Mendoza en ma-
teria de infraestructura 
vial, a partir de las nuevas 
prestaciones que ofrecerá 
a los usuarios de Luján de 
Cuyo, Godoy Cruz, Ciudad 
y progresivamente al cir-
cuito que comunica con 
Cacheuta y Potrerillos.

La Panamericana tendrá 
vías más amplias, ágiles y 
seguras, que servirán 
para descongestionar el 
tráfico (circulan más de 25 
mil vehículos diariamen-
te) y potenciará el desa-
rrollo turístico.

El segmento 1 de la obra 
se extiende desde la roton-
da de calle Ugarte hasta la 
calle Bajada de la Cuesta 
(conocida como “bajada 
de los caracoles”), en Lu-
ján de Cuyo, donde ya se 
aprecian cambios sustan-
ciales en función de los 
trabajos que han comple-
tado el 70% del proyecto 
diseñado por el ente vial 
provincial.

Actualmente, la calzada 
Este de la doble vía previs-
ta para el sector cuenta 
con las respectivas bases 
y subbases concluidas, 
mientras se están ejecu-

tando las conexiones con 
la calle Darragueira y con 
el ingreso al aeródromo de 
La Puntilla.

Los trabajos están con-
centrados simultánea-
mente en la construcción 
de veredas, cunetas, talu-
des y muros de sosteni-
miento ubicados en el late-
ral este de la obra, mien-
tras se terminan de cons-
truir los desagües perte-
necientes a irrigación.

A su vez, está en su fase 
final la instalación de los 
conductos mediante los 
cuales se reubicarán los 
tendidos de telefonía y fi-
bra óptica mientras que ya 
se han completado las ba-
ses para las columnas de 
la nueva subestación de 

media tensión que estará 
situada en el lateral Oeste 
de la traza.

“Durante las próximas 
semanas vamos a comen-
zar con la construcción de 
la colectora Oeste y conti-
nuaremos definiendo los 
detalles previos a la colo-
cación de la nueva carpeta 
asfáltica”, indicaron desde 
Vialidad provincial.

Detalle de obra
• Doble vía, que contará 

con un cantero central 
parquizado.

• Banquinas más am-
plias.

• Nuevo sistema de lumi-
narias led.

• Ciclovía sobre el lateral 
Este empalmando con el 

OBRAS

Gobierno de Mendoza

Avanzan los trabajos 
de remodelación de 
la Ruta Panamericana 

Las tareas van a completarse una vez terminada la veda as-

fáltica de invierno.

circuito que proviene del 
Parque General San Mar-
tín, pasa por Godoy Cruz y 
se conecta con Viamonte 
de Luján de Cuyo.

• Construcción de vere-
das en los dos costados de 
la traza.

• Iluminación peatonal 
con farolas.

• Cruces peatonales.
• Nuevas paradas para el 

transporte público de pa-
sajeros.

• Nuevos retornos hacia 
el sur y hacia el norte jun-
to a la refuncionalización 
de la rotonda de acceso a 
Chacras de Coria.

redaccion@mendovoz.com.ar
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El acceso tendrá vías más amplias, ágiles y seguras.

Agustín y Paola dieron el sí en el Registro Civil de Luján.

Controlaron el funcionamiento del sistema.

Personal de la Dirección 
de Hidráulica, depen-
diente del Ministerio de 
Planificación e Infraes-
tructura Pública, efectuó 
la apertura de compuer-
tas del dique El Carrizal, 
con el objetivo de contro-
lar el correcto funciona-
miento del sistema de 
cara al inicio de la tempo-
rada de riego 2020/21 en 
la provincia.

Estas maniobras de 
compuertas en la torre de 
toma consisten en el mo-
vimiento de dos com-
puertas de guardia (tipo 
vagón) de 12 toneladas 
cada una, mediante un 
puente grúa que tiene 
una capacidad de iza-
miento de 60 toneladas.

Los operarios del área 
realizaron esta tarea en 
coordinación con la em-
presa Cemppsa, que es la 
actual operadora de di-
cha central hidroeléctri-
ca, y el Departamento 
General de Irrigación, 
mientras aún se transita 
por el período de corta 
anual, que sirve para re-
gular el nivel de agua del 
embalse y el caudal del 
río Tunuyán.

Al respecto, la directora 
de Hidráulica, Yamila Ar-
nosti, indicó que “estas 
maniobras se concreta-
ron sin inconvenientes y 

IRRIgACIóN

VECINOS

Gobierno de Mendoza

Hidráulica 
abrió las 
compuertas 
del dique 
El Carrizal

se verificó que el sistema 
funciona según lo espera-
do”. Y luego agregó: “Quie-
ro destacar el compromiso 
y trabajo diario en las ta-
reas de mantenimiento 
realizado por el personal 
de nuestra Dirección en la 
presa del Carrizal”.

Finaliza el período 
de corta anual

Cada año, en mayo, la Di-
rección de Hidráulica reali-
za en la presa El Carrizal el 
cierre de las compuertas 
para dar inicio al período 
de corta anual de aguas 
que establece el Departa-
mento General de Irriga-
ción, el cual se extiende ge-
neralmente hasta agosto, 
dependiendo del nivel de 
agua que presente el em-
balse y el caudal del río Tu-
nuyán.

Durante este lapso, el per-
sonal de Hidráulica y la fir-
ma operadora de la central 
aprovechan para hacer las 
obras y mantenimiento ne-
cesarios en los elementos 
electromecánicos princi-
pales del dique.

Estos trabajos incluyen 
los generadores, por parte 
de Cemppsa, y la torre de 
toma, tuberías forzadas y 
zona de riego, a cargo de 
Hidráulica. Los cauces de 
riego están bajo la supervi-
sión del Departamento Ge-
neral de Irrigación.

Terminado el período de 
corta anual, se habilitan las 
tuberías que conducen el 
agua con la apertura de 
compuertas, y se deja así el 
sistema en condiciones de 
erogar por la central y/o 
zona de riego.

En el marco de la emergen-
cia sanitaria, en Luján de 
Cuyo se produjo el primer 
casamiento virtual. La ce-
lebración fue el fin de se-
mana y la protagonizaron 
Agustín Gordillo (30) y 
Paola Carrizo (28), ambos 

Dos lujaninos 
protagonizaron 
una boda virtual

residentes del departa-
mento, quienes decidieron 
formalizar su relación en el 
Registro Civil de Luján y 
transmitir la ceremonia a 
través de Google Meet. El 
casamiento contó con la 
presencia virtual de fami-

liares y amigos de la pareja 
de ocho países del mundo: 
Perú, Estados Unidos, Ca-
nadá, España, Alemania, 
Qatar, Francia y Chile.

“Decidimos casarnos 
bajo esta metodología por 
la incertidumbre que ha 
generado todo el marco de 
la pandemia que no te per-

mite saber cuándo va a ter-
minar”, relató Agustín. 

También comentó que la 
pareja posee amigos y fa-
miliares viviendo en dis-
tintas partes del mundo; 
por lo tanto llevar adelante 
una boda presencial en lo 
inmediato iba a ser difícil 
por las realidades sanita-
rias de cada país: “Tal vez 
cuando Argentina termine 
con la pandemia, otros paí-
ses, donde vive gente cer-
cana nuestra, continúen 
con restricciones para via-
jar. Esa situación les iba a 
imposibilitar asistir a la 
boda”.

No obstante, el matrimo-
nio lujanino no descarta, 
en un futuro no muy leja-
no, realizar una fiesta pre-
sencial. “Si nuestros ami-
gos quieren fiesta, más 
adelante seguramente la 
van a tener”, anticipó la pa-
reja que, a pesar de las difi-
cultades generadas por la 
emergencia sanitaria, pu-
dieron celebrar su unión 
marital con amigos y fami-
liares que se conectaron de 
forma virtual.
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La Feria de Artesanos 
volvió al parque 
Benegas

La Feria de Artesanos se 
instaló nuevamente en el 
parque Benegas con to-
das las medidas preventi-
vas sanitarias acordadas 
en el marco de la pande-
mia COVID-19. Los vecinos 
podrán adquirir los produc-

tos de los artesanos loca-
les los sábados y domin-
gos de 11 a 17.
En esta nueva etapa, la Fe-
ria se pone en marcha con 
una– nueva disposición 
según los protocolos de 
funcionamiento y seguri-

dad de la Dirección de Eco-
nomía Social y Asociativi-
dad del Ministerio de Salud 
de la Provincia.
La Comuna les recuerda a 
los vecinos asistir de 
acuerdo a la terminación 
del DNI.

Casi $3 millones fueron re-
caudados por la Municipa-
lidad de Godoy Cruz con el 
aporte que los funcionarios 
políticos realizan cada mes 
desde que fue declarada la 
pandemia, para el denomi-
nado Fondo COVID-19.

El dinero fue invertido en 
insumos para el trabajo 
que realizan las diferentes 
áreas de la Comuna en el 
marco de la emergencia 
sanitaria, mientras que 
otros fueron donados a dis-
tintas instituciones de sa-
lud del departamento.

El ingreso total acumula-
do, desde abril hasta julio, 
es de $2.972.955.

Con estos fondos se com-
praron mil bolsones de ali-

CORONAVIRUS

CORONAVIRUS

Recaudan $3 millones 
y los invierten en 
insumos sanitarios
A través del Fondo COVID-19, el Municipio realiza donacio-

nes a distintas instituciones de salud del departamento.

mentos, mil blusones, 20 
mil litros de cloro, 500 litros 
de amonio cuaternario, ca-
si 600 barbijos (entre co-
munes y medicinales), 3 
camillas y 40 kits sanita-
rios entre otros elementos 
que adquirió el Municipio.

Además de mochilas pa-
ra desinfección, termóme-
tros infrarrojos, mamelu-
cos e instrumentos como 
oxímetros, laringoscopios 
y tensiómetros para ser 
utilizados por el personal 
médico.

Sueldos congelados 
Desde que el intendente 

Tadeo García Zalazar adhi-
rió a la medida propuesta 
por el gobernador Rodolfo 

Suarez, en enero, los fun-
cionarios de la Municipali-
dad tienen el sueldo conge-
lado.

La disposición se man-
tendrá hasta fin de año y 
tiene como objetivo central 
bajar los gastos corrientes 
sin afectar los servicios.

Sigue la campaña 
de donación 

La campaña entre godoi-
cruceños y empresas ha 
conseguido recaudar una 
importante cantidad de 
aportes durante la emer-
gencia sanitaria actual.

Pampa Energía, Quilmes, 
Grupo Peñaflor y la Cáma-
ra de Comercio Argentina-
China son algunas de las 

firmas que realizaron do-
naciones.

En este sentido, con el 
Banco Supervielle se en-
tregaron 58 tablets a distin-
tos establecimientos edu-
cativos del departamento a 
fin de poder conectar a 
muchos jóvenes de Godoy 
Cruz para que pudieran 
realizar sus tareas escola-
res.

El Municipio adquirió 
además celulares que fue-
ron entregados a niños de 
primaria que no tenían 
ningún aparato electrónico 
en sus casas con el mismo 
objetivo en el marco del 
programa provincial “Tu 
ayuda nos conecta”.

Por otro lado, los vecinos 
ya han contribuido en gran 
número con sábanas y fra-
zadas nuevas o en muy 
buen estado de conserva-
ción, almohadas y agua 
mineral.

Cómo colaborar
A través de un formula-

rio, quienes lo deseen pue-
den registrar el aporte que 
quieren hacer. Para ello de-
ben ingresar a la web del 
Municipio www.godoy-
cruz.gob.ar 

Deben completar los da-
tos y al momento de la en-
trega, se firma la declara-
ción jurada. Personal de la 
Comuna se comunicará 
para coordinar los detalles 
finales y así se haga efecti-
va la donación.

Unas 100 multas indivi-
duales se registraron 
entre viernes y sábado 
pasados por incumplir 
con los protocolos CO-
VID-19 en Godoy 
Cruz. Las faltas más co-
munes fueron debido a 
la no utilización del ta-
paboca y DNI no autori-
zados.

Sin embargo, incluso 
este fin de semana apa-
recieron sanciones por 
reuniones de más de 
cuatro personas en ve-
hículos comiendo y be-
biendo a la vera de un 
espacio público. En es-
tos casos, además de la 
multa, los infractores 
fueron intervenidos por 
la policía por violar el 
artículo 205 del Código 
Penal.

Hubo siete reuniones 
masivas o no permiti-
das por protocolo, en las 
que el Municipio pidió 
intervención policial, 
luego de las denuncias 
realizadas por vecinos 
del departamento.

Mientras tanto en los 
operativos de tránsito 
realizados en distintos 

puntos de Godoy Cruz en 
ambas jornadas, se contro-
ló a más de 240 automovi-
listas y se labraron 10 ac-
tas por diferentes tipos de 
infracciones viales y otras 
tantas vinculadas a la vio-
lación del protocolo CO-
VID-19 en vehículos.

En tanto continuaron las 
inspecciones y el control 
en comercios en general, 
haciendo foco en bares y 
restaurantes a propósito 
de los festejos por el Día del 
Amigo.

En este sentido, entre 
viernes y sábado se labra-
ron seis actas con sancio-
nes de $50 mil cada una, 
en bares de la calle San 
Martín Sur y en Palmares 
por falta de distancia-
miento de mesas y decla-
raciones juradas incom-
pletas.

La Comuna habilitó tam-
bién un número alternati-
vo para denunciar reunio-
nes que incumplan con los 
protocolos, dentro del ser-
vicio #GodoyCruzTeCuida 
(2616393679 – opción 9).

Multas por 
incumplimientos 
de protocolos 

La Subdirección de Turis-
mo de Godoy Cruz bus-
ca fortalecer el desarrollo 
gastronómico del depar-
tamento en zonas aleda-
ñas al Casino de Mendoza, 
calle San Martín, plaza de 
Godoy Cruz y Centro Co-
mercial Palmares.

En estas vacaciones de 
invierno, Godoy Cruz Gas-

tronómico se renueva. 
Reconocidos restaurantes 
de Godoy Cruz se suma-
ron a la propuesta con un 
menú de dos pasos (prin-
cipal, entrada o postre) 
más una copa de vino 
de Bodega Atamisque por 
un valor de $480 por per-
sona (sin bebidas). Ade-
más, las personas que 

asistan los jueves de pro-
moción, al restaurante 
adherido, podrán partici-
par del sorteo de un 
voucher para dos perso-
nas para realizar una vi-
sita, degustación de vi-
nos y comida en Bodega 
Atamisque.

Las reservas pueden ha-
cerse para seis personas 

como máximo, en los días 
y en el horario de la pro-
moción. Hay que tener en 
cuenta que la persona que 
haga la reserva debe te-
ner el DNI finalizado en 
6,7,8,9 y 0.

Para agendar 
Estos son los restauran-

tes adheridos: Mirador, 

café y copas (Colón 45). 
Jueves 30 de julio, a las 21. 
Reservas al 261-4223815.

Montecatini (Centro Co-
mercial Palmares). Jue-
ves 6 de agosto, a las 21. 
Reservas al 261-4401097.

Arrancó la 
edición de 
Godoy Cruz 
Gastronómico

redaccion@mendovoz.com.ar
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Godoy Cruz asiste a las diferentes áreas de la Comuna en el marco de la emergencia sanitaria.

ECONOMÍA

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

Las faltas fueron por no usar el tapabocas y DNI no autorizados.
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El cementerio 
está cerrado al 

público

El Cementerio de la Ciudad 
de Mendoza permanecerá 
cerrado. La medida se im-
plementa por la investiga-
ción de un vínculo con 
caso positivo de COVID-19.
“La medida se tomará has-

contará con guardia admi-
nistrativa y guardia nichera. 
La medida se implementa a 
modo de prevención y 
continuará así hasta que 
pueda restablecerse el in-
greso al público.

ta nuevo aviso. No hay nin-
gún caso positivo en el 
personal administrativo del 
lugar, solo se estudia el po-
sible vínculo”, indicaron 
desde la Comuna. Asimis-
mo, la Ciudad informó que 

La Ciudad de Mendoza ru-
bricó un acuerdo con el Go-
bierno provincial para la 
creación del Parque Depor-
tivo de Montaña, un sector 
de unas 70 hectáreas ubi-
cado en los alrededores del 
Teatro Frank Romero Day, 
donde se podrán realizar 
diversas actividades de-
portivas. 

Esta acción posibilita al 
Municipio recibir en como-
dato este espacio, que per-
tenece a la provincia, para 
luego crear, desarrollar y 
administrar el Parque De-
portivo de Montaña. ”Fir-
mamos este convenio por 
el cual se entrega a la Ciu-
dad este terreno de 70 hec-
táreas y 4 kilómetros de pe-
rímetro, para promover ac-
tividades deportivas como 
el ciclismo, el mountain 
bike, el running y el trail 
running”, señaló el inten-
dente Ulpiano Suarez.

Luego agregó: “Esto está 
en sintonía con lo que esta-
mos planteando para la 
Ciudad de Mendoza, una 
ciudad sostenible que pre-
serva y cuida el piedemon-
te, junto con las políticas 
implementadas por el Go-
bierno provincial, pensan-
do en promover el turismo 
y las actividades recreati-
vas. Ahora vienen tiempos 
de trabajo porque junto con 
los deportistas vamos a 
pensar cuáles van a ser los 
circuitos, que ellos mismos 
a través de mecanismos de 
participación le pongan los 
nombres. Hay que hacer 
un trabajo fuerte de limpie-

za junto a deportistas y vo-
luntarios, pero fundamen-
talmente tenemos que cui-
dar la flora y fauna del lu-
gar”.

Suarez fue el encargado 
de firmar el convenio junto 
con el secretario de Am-
biente y Ordenamiento Te-
rritorial, Humberto Mingo-
rance; en un acto celebrado 
en la cumbre del cerro Llo-
rón, uno de los lugares 
más emblemáticos de esa 
zona. 

“Esta es una iniciativa 
que en principio surge de 
los mismos deportistas, 
que hicieron un planteo de 
regular el uso del lugar. 
Provincia y Municipio nos 
pusimos de acuerdo, en-

ObrAs

AsIstenCIA

MeDIO AMbIente

Crearán un Parque 
Deportivo de Montaña

Allí podrán desarrollarse de manera segura distintas activi-

dades deportivas como running y mountain bike.

tonces cedimos el predio 
en comodato al Municipio 
para que lo pueda poner en 
condiciones, no generando 
nuevas huellas, sino opti-
mizando y señalizándola 
para que los distintos usos 
que tiene este lugar no im-
pacte ni en la flora ni en la 
fauna”, manifestó Mingo-
rance.

El objetivo de esta acción 
es fortalecer las distintas 
disciplinas deportivas que 
allí se realizan, fomentan-
do su desarrollo sostenido 
y sustentable. Entre otras 
cosas, se brindará a los de-
portistas un ámbito natural 
donde puedan desarrollar 
su actividad de manera se-
gura, promoviendo accio-

nes de buenos hábitos para 
lograr una vida saludable.

El predio, situado entre la 
subida al Frank Romero 
Day, la avenida San Fran-
cisco de Asís, y las calles 
Las Bombas y Emilio Com; 
incluirá circuitos ciclísticos 
(bike park), de running y 
trail running. También 
contará con un espacio 
para estacionamiento, be-
bederos, sanitarios y hasta 
quioscos. También habrá 
seguridad y un servicio de 
emergencias médicas por 
si alguno de los deportistas 
sufre algún imprevisto.

redaccion@mendovoz.com.ar
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El intendente Ulpiano Suarez en la cumbre del cerro Llorón, donde fue firmado el convenio.

Colaboraron los talleres sociales.

El Municipio firmó un convenio con la empresa Geocycle.

El intendente de la Ciu-
dad, Ulpiano Suarez, fir-
mó un convenio con Geo-
cycle, la empresa perte-
neciente a Holcim Argen-
tina que se especializa en 
la gestión sustentable de 
residuos, para el copro-
cesamiento de neumáti-
cos fuera de uso (NFU) 
que se encuentren en la 
capital de la provincia. A 
través de este proceso, se 
integran los residuos de 
una fuente conocida al 
proceso productivo del 
cemento, con el propósito 
de recuperar energía, 
materia prima e introdu-
cir mejoras en el desem-
peño medio ambiental 
preservando recursos no 
renovables.

Esta iniciativa se en-
marca en la emergencia 
climática declarada a tra-
vés del Decreto 95/2.020, 
la cual insta al Municipio 
a adoptar las medidas 
necesarias en todas las 
políticas públicas de la 
Comuna en materia de 
adaptación y mitigación 
frente al cambio climáti-
co. En este sentido, la 
gestión de residuos como 
los NFU constituye un eje 
central para reducir el 
impacto ambiental que 
estos pueden generar so-
bre la Ciudad.

Sobre el convenio
Este acuerdo implica la 

recolección, el acopio y el 
traslado de los NFU para 
ser coprocesados en la 
planta de Holcim ubicada 
en Capdeville (Las He-

ras), donde hasta el mo-
mento se han coprocesado 
más de 2.500 toneladas, 
equivalentes a 250.000 neu-
máticos de automóvil. A 
partir de este método sus-
tentable se posibilita valori-
zarlos y utilizarlos como 
energía para el proceso de 
fabricación del cemento, 
contribuyendo a la mejora 
de las condiciones del me-
dio ambiente y a la preven-
ción de enfermedades.

"Este acuerdo nos permi-
te contribuir más cercana-
mente con la comunidad 
de Mendoza atendiendo a 
la esta problemática de los 
residuos que nos permiten 
generar un impacto positi-
vo al medio ambiente, a 
través de la reducción de 
los gases que provocan el 
calentamiento global y la 
promoción de prácticas de 
Economía Circular que en 
su conjunto conllevan a lo-
grar mejor calidad de vida 
de las personas", explicó el 
gerente de la Planta de Ca-
pdeville, Julio Oropeza. 

En el marco de esta ini-
ciativa, la empresa orga-
nizará en conjunto con la 
Ciudad de Mendoza un 
evento denominado “Neu-
matón”, en el que se con-
vocará a toda la comuni-
dad a acercar y recolectar 
neumáticos fuera de uso 
con el objetivo de acopiar 
estos desechos para su 
posterior coprocesamien-
to. 

Ciudad coprocesará 
los neumáticos 
fuera de uso

La Municipalidad de Men-
doza le entregó mantas 
realizadas con cuadrados 

tejidos a crochet por el 
equipo de Talleres Sociales 
y vecinas colaboradoras a 
las personas mayores de la 
zona de los puestos del ba-
rrio La Favorita.

La primera entrega fue 
realizada el jueves 16 en el 
Gimnasio N°5. Al encuen-
tro concurrieron la subse-
cretaria de Inclusión y De-
sarrollo Social del munici-
pio, Ana Urrutia, autori-
dades municipales y per-
sonas mayores, en 
representación.

“Las personas mayores 
fueron abordadas a través 
de un trabajo de campo de 
las trabajadoras sociales 

del Municipio. Es decir que 
los abrigos fueron destina-
dos a las familias que más 
lo necesitan. También les 
brindamos tapabocas”, co-
mentó Urrutia.

Posteriormente se llevó a 
cabo un operativo para en-
tregar al resto las mantas 
de manera personal en sus 
domicilios, dado el contex-
to de pandemia.

Abuelos de 
La Favorita 
recibieron 
mantas 
solidarias
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A la altura del barrio Sar-
miento, la Comuna lleva 
adelante una nueva obra 
para seguir renovando el 
circuito hídrico del distri-
to Belgrano, una zona 
afectada por problemas 
de anegamientos y con 
antiguos cauces de tierra.

Santin Lotty tiene 24 años 
y su sueño siempre fue 
dedicarse a la música. 
Pero para poder hacerlo 
necesitaba plata. Empezó 
a trabajar hace seis me-
ses atrás en la empresa 
de reparto Pedidos Ya, 
juntó el dinero, grabó al-
gunas canciones y una de 
ellas lleva el nombre de la 
empresa: Pedidos Ya. Es 
uno de los grandes éxitos 
del momento en YouTube, 
tiene más de 100 mil re-
producciones y promete 
seguir sumando. El tema 
hace directa referencia a 
su trabajo con un estribi-
llo muy pegadizo.

Este joven de Villa Nueva 
está viviendo un momen-
to súper especial, porque 
el tema suena en todos la-

Entre Capilla de Nieve y el 
canal Lagunita, el Muni-
cipio trabajó intensamen-
te para refuncionalizar de 
manera integral la reco-
nocida calle Avellaneda, 
incluyendo tareas hídri-
cas y viales. El resultado 
es una imagen urbana 
más moderna, ordenada 
y accesible.

El punto de partida de 
esta obra fue el corri-
miento de la línea frentis-
ta y el cierre perimetral 
de la mostera Concentra-
dos Andinos, ubicada en 
la esquina sureste de la 
intersección de Capilla de 
Nieve y Avellaneda. Esto 
permitió ensanchar la 
calzada para conformar 
dos carriles de circula-
ción en ambos sentidos; y 
otorgar el espacio necesa-
rio para el resto de las 
mejoras proyectadas en 
el sector.

En la margen este se 
construyó una nueva ve-
reda y un canal de 700 
metros de largo con una 
alcantarilla de compensa-
ción. Su función es aliviar 
el caudal del cauce ubica-
do en el costado oeste, 
que ya había sido revesti-
do en hormigón para res-
ponder a la urgente nece-
sidad de solucionar los 
problemas de inundabili-
dad existentes. Además, 
sobre la desembocadura 
de ambos cauces en el ca-
nal Lagunita se realiza-
ron desagües especiales, 
a fin de optimizar la des-
carga y proteger esos 
puntos de la erosión.

La remodelación conti-
nuó con la conformación 
de una banquina y un 
cordón de hormigón, más 
la instalación de un nuevo 
colector cloacal, a cargo 
de AYSAM.

Trabajos 
complementarios

Más tarde, llegó el turno 
de la trama vial. En el 
centro de la arteria, se 
construyó un bulevar con 
cordones y banquinas. 
Este detalle es importante 
ya que mejora la seguri-
dad en la circulación pea-
tonal y vehicular, y per-
mite reponer los foresta-
les erradicados por su es-
tado fitosanitario. Final-
mente, a lo largo de 11.000 
m2, se levantó la superfi-
cie existente y se confor-
mó la nueva calzada con 
pavimento asfáltico modi-
ficado.

Como complemento, se 
colocaron nuevas losas de 
espera en los apeaderos 
de transporte público y se 
incorporó mobiliario para 
la comodidad de sus usua-
rios. También, se materia-
lizó un cruce peatonal en 

OBRAS

VECINOS

OBRAS OBRAS

La calle Avellaneda
está casi lista 
Está habilitado al tránsito un nuevo tramo recuperado de 

esta arteria, a la altura del distrito El Bermejo.

el lado este del puente ubi-
cado sobre el canal Lagu-
nita. La intervención se 
completó con la instala-
ción de luminarias led, lo 
que aporta seguridad, efi-
cacia lumínica y un mayor 
ahorro de energía; y ta-
reas de demarcación vial.

Esta es la tercera etapa 
de la extensa recupera-
ción que el Municipio ha 
llevado a cabo sobre la ca-
lle Avellaneda, por ser 
una vía clave en la co-
nexión interurbana. Ini-
cialmente, se intervino 
desde Lateral Norte del 
Acceso Este hasta Be-
navente; luego, de Be-
navente a Godoy Cruz; y, 
finalmente, los trabajos 
llegaron a este último tra-
mo habilitado.

Además, está previsto 
remodelar el sector com-
prendido entre el canal 
Lagunita y el carril Ma-
thus Hoyos.
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El Municipio brinda una solución al complicado tránsito de la zona:

Pedidos Ya es el hit de ahora.

dos, porque lo recono-
cen como el autor pero 
sabiendo que deben se-
guir adelante porque 
esto recién empieza.

“Trabajo en Pedidos Ya 
hace bastante y con eso 
me mantengo y pago 
mis videoclips. Saqué 
un tema que habla res-
pecto a mi trabajo, se 
agradece mucho si dan 
RT y ven el video en 
YouTube”, le contó el jo-
ven a MendoVoz.

Lotty empezó allá por 
el 2016, con un tema de 
reggaetón y siguió en-
valentonado por sus 
amigos, que siempre lo 
acompañaron.

Con respecto al tema 
sobre Pedidos Ya, San-
tin contó: “Surgió por-
que los chicos que tra-
bajan conmigo me de-
cían que hiciera algo 
con ellos; querían salir 
en los videos porque ya 
me escuchaban. Y así 
nació la canción”.

Obviamente que la 
empresa conoció el vi-
deo y se comunicó con 
Santin: “Me llamaron 
desde Montevideo, 
adonde está la central 
de Pedidos Ya. Me dije-
ron que les encantó la 
canción, que es muy 
respetuosa y me pidie-
ron permiso para usar-
la en una campaña de 
marketing que van a 
hacer”.

Santin sigue trabajan-
do y adonde llega y lo re-
conocen le piden selfies.

Santin Lotty y 
Pedidos Ya, la 
canción que más 
suena en YouTube

Mirá el video 
aquí.

Ahora, avanza la cons-
trucción de cordones, cu-
netas y banquinas en la 
calle Gutemberg, en el 
tramo comprendido de 

Una esperada obra vial 
culminó en la zona rural 
de Guaymallén. Sobre la 
calle Benjamín Argume-
do, entre La Superiora y 
callejón Las Champas, se 
renovó la calzada con 
concreto asfáltico en ca-
liente a lo largo de 2.200 
metros lineales.

Esta arteria era jurisdic-
ción de Vialidad provincial 
y fue recientemente trans-
ferida al Municipio, que 
decidió recuperar su tran-
sitabilidad. Esto porque 
forma parte del cinturón 
verde del departamento y 
es donde residen numero-
sas empresas con galpo-

nes de acopio y empaque 
de frutos. Además, el tra-
mo intervenido vincula 
Kilómetro 8 con La Prima-
vera y es una salida rápi-
da hacia el Acceso Este.

Sarmiento a Colón. A lo 
largo de esos metros, y 
para completar la urba-
nización de la arteria, 
sumarán alcantarillas, 
remodelación de esqui-
nas, puentes de acceso 
peatonal y vehicular 
para los domicilios 
frentistas.

Estos mismos trabajos 
se vienen replicando en 
otras vías internas del 
vecindario, como Bel-
grano, Paula Albarracín 
de Sarmiento, Pedro B. 
Palacios y La Pampa.

Barrio 
Belgrano: 
siguen las 
tareas en 
los drenajes

Asfalto  
nuevo en 
la Benjamín 
Argumedo

Trabajan en el barrio Sarmiento.

La nueva calle Argumedo.
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Las medidas se deben a 
los controles extremos 
que realizará el departa-
mento, teniendo en cuen-
ta que el caso que dio po-
sitivo se trató de un poli-
cía de La Dormida que 
presta servicios en una 
Comisaría de Maipú y se 
lo había enviado para que 
realizara el aislamiento 
correspondiente, y al pa-
recer no cumplió, hecho 
que se estaría investigan-
do.  “Ahora tenemos que 
hacer un seguimiento 
mucho más estricto y he-
mos aislado a distintas 
familias que han tenido 
contacto”, detallaron des-
de el Municipio. 

VIERNES 24 DE JULIO DE 2020

SAN MARTÍN VIVIENDAS

SAN MARTÍN ECONOMÍA

SANTA ROSA CORONAVIRUS

JUNÍN 
CORONAVIRUS

El Gobierno de Mendoza, 
a través del Instituto Pro-
vincial de la Vivienda 
(IPV), inauguró la segun-
da etapa del barrio San 
José II, ubicado en el dis-
trito Buen Orden de San 
Martín.

La entrega de llaves a 
los beneficiarios se reali-
zó siguiendo estrictas 
medidas de seguridad, 
como el distanciamiento 
social por la pandemia de 
la COVID-19. Fue presidi-
da por el ministro de Pla-
nificación e Infraestruc-
tura Pública, Mario Isgro, 
acompañado por el inten-
dente Raúl Rufeil y la titu-
lar del IPV, María Marta 
Ontanilla.

Las 17 viviendas fueron 
construidas en el marco 
del plan Mendoza Cons-
truye Línea 1 por la em-
presa JABEN SA, con un 
presupuesto de más de 
$16 millones, que finan-
ció la Provincia.

Las casas tienen una su-
perficie cubierta de 62,30 
metros cuadrados, distri-
buidos en dos dormito-
rios, baño, cocina sectori-
zada con lavadero y estar 
comedor.

La aparición del primer 
caso positivo de CO-
VID-19 en Santa Rosa 
motivó a la intendenta 
Flor Destéfanis a solici-
tarle al gobernador Ro-
dolfo Suarez la restric-
ción en algunas de las 
actividades permitidas, 
con el fin de evitar la 
propagación del virus, 
teniendo en cuenta que 
el pasado viernes se de-
tectó el primer caso de 
coronavirus en el de-
partamento del Este. 

Desde el martes co-
menzaron a regir las 
nuevas disposiciones 
para el departamento 
del Este.

Están prohibidas en 
Santa Rosa -hasta el 3 
de agosto inclusive- las 
reuniones familiares en 
todo el territorio, como 
así también las activi-
dades de turismo inter-
no. La medida regirá 
también para bares, 
confiterías y restauran-
tes, estos no podrán 
realizar su actividad 
con atención en el local, 
sino únicamente bajo la 
modalidad “Pase y lle-
ve”. 

A todo esto, se suma-
rán la prohibición de ce-
remonias religiosas en 
iglesias, templos y luga-
res de cultos.

Con un plan de operati-
vos sanitarios, coordi-
nado por la Jefatura de 
Inspección de Industria 
y Comercio, la Munici-
palidad de Junín redo-
bla el compromiso con 
sus vecinos y lleva ade-
lante controles en dis-
tintos bares, restobares 
y restaurantes del de-
partamento.

Las tareas realizadas 
corresponde a inspec-

El Ministerio de Econo-
mía y Energía, a través de 
sus direcciones de Coope-
rativas y de Agricultura, 
visitó los departamentos 
de San Martín y Junín 
para reunirse con pro-
ductores hortícolas del 
carril Chimbas.

En el encuentro se acor-
daron los primeros avan-
ces para sumar a diferen-
tes productores hortícolas 
y de la economía familiar 
de la zona Este al nuevo 
programa provincial.

“En este sentido, traba-
jamos en fortalecer los 
grupos asociativos ya 
existentes y que requie-
ren de apoyo para conso-

Durante el acto, el inten-
dente Rufeil manifestó su 
alegría al entregar estos 
17 hogares a sus nuevos 
adjudicatarios, "donde se 
van a poder desarrollar 
como personas y conte-
ner al grupo familiar. Sal-
dar la necesidad habita-
cional es un viejo anhelo 
de todas las administra-
ciones, por eso estar pre-
sente en este momento es 
tan especial", continuó el 
jefe departamental y 
completó su discurso di-
ciendo que seguirán tra-
bajando para que más ve-

cinos puedan acceder a 
su casa propia.

Al culminar la entrega 
de las carpetas, el minis-
tro Isgro manifestó que 
"el Gobierno provincial 
está trabajando en con-
junto con los municipios 
y la Nación para que 
cuando comencemos a te-
ner normalidad económi-
ca, podamos continuar 
con todas las viviendas 
que tenemos por delante 
para iniciar". Además, se 
mostró muy conforme 
por haber superado las 
400 viviendas entregadas 

Más familias podrán 
disfrutar de sus casas
El barrio pertenece al distrito Buen Orden. La Provincia lleva más de 400 vivien-

das entregadas en el semestre.

en este primer semestre 
de gestión, pese al con-
texto social que se está 
atravesando.

Con esta última entrega 
se han alcanzado 412 vi-
viendas correspondien-
tes a 15 barrios distribui-
dos en todo la provincia. 
A esto hay que sumar los 
90 lotes y servicios del ba-
rrio Villa Olivos I de Guay-
mallén, que se entrega-
ron el mes pasado.
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El intendente Rufeil recibió a las autoridades y vecinos en la entrega del nuevo barrio.

Flor Destéfanis.
XXX

Hay control a los negocios del departamento.

Máximo cuidado 
entre los santarrosinos

ciones en comercios de 
expendio de bebidas y co-
midas, supervisando la 
aplicación de medidas 
implementadas en el 
marco de la pandemia del 
coronavirus.

“La apertura es de 19 a 
23, con un máximo de 
seis personas por mesa y 
reserva previa. Esto últi-
mo es exclusivo; no se 
puede concurrir sin ha-
ber reservado antes”, ex-
plicó Matías Manunccia, 
jefe de Inspección de In-
dustria y Comercio.

Para consultas o denun-
cias, los vecinos pueden 
comunicarse con la Jefa-
tura de Inspección de In-
dustria y Comercio, al te-
léfono 2634565556.

El Municipio 
hace un 
control 
permanente 
de negocios

lidarse y desarrollar nue-
vos productos o mejorar 
los actuales”, explicó Da-
niel Dimartino, director 
de Cooperativas.

“La propuesta del Go-
bierno provincial ha sido 
muy bien recibida y va-

rios grupos ya comenza-
ron a trabajar con objeti-
vos específicos de merca-
do”, explicó.

“Queremos que las aso-
ciaciones primarias pue-
dan agregar valor a su 
producción, por eso brin-

damos un fuerte apoyo 
desde el primer eslabón 
de la cadena productiva. 
Posteriormente, la inten-
ción es generar coopera-
tivas de segundo grado 
que nucleen a los produc-
tores para que logren es-
calas en sus productos y 
puedan responder a la 
demanda local, provin-
cial y nacional”, remarcó 
el funcionario.

En la reunión participa-
ron Valentina Navarro, 
directora Provincial de 
Agricultura; Daniel Di-
martino, director de Coo-
perativas; Julio Acevedo, 
del Área de Desarrollo 
Económico de San Mar-
tín; Gustavo García, re-
presentante del Área de 
Desarrollo Económico de 
Junín, y Alfredo Sozzi, de 
la Coordinación de Pro-
gramas Nacionales.

Productores se suman al clúster 
de asociación frutihortícola 

Los funcionarios fueron hasta el lugar a hablar con los productores.

gobierno de mendoza

gobierno de mendoza
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Hace más de 60 días que el 
espacio de la colecta soli-
daria de la Asociación Ci-
vil No Más Hambre ubica-
do en el mayorista Oscar 
David -en Godoy Cruz- 
crece en donaciones y so-
lidaridad. Ropa, materia-
les para la construcción, 
dinero y sobre todo ali-
mentos forman parte de 
los gestos desinteresados 
de vecinos y clientes que 
aunaron voluntades y lo-
graron juntar una tonela-
da y media en mercade-
ría, fideos, jugos, té, edul-
corantes, caldos saboriza-
dos y agua, entre otros in-
sumos alimenticios. Todo 
lo recaudado irá a los ho-
gares de las familias más 
necesitadas del departa-
mento de Las Heras.

La iniciativa es llevada 
adelante por la organiza-
ción de la Asociación Civil 
No Más Hambre y la Muni-
cipalidad de Las Heras y, 
además de alimentos, se 
puede colaborar con abri-
gos, insumos de higiene y 
salud para la prevención 
de la COVID-19 y materia-
les para la construcción.

La campaña continúa 
desarrollándose gracias a 

la solidaridad de los veci-
nos y el aporte de las em-
presas que forman parte 
de esta iniciativa que tiene 
por finalidad ayudar a la 
gente que está en situa-
ción de vulnerabilidad y 
que vieron su situación 
agravada por la pande-
mia.

Las donaciones son reco-
lectadas por más de 60 co-
laboradores y promotores 
de la Comuna que se en-

cuentran trabajando en 
diferentes turnos en 
stands ubicados en los su-
permercados Átomo, Vea, 
en los hipermercados 
Walmart y Tadicor de Las 
Heras, y Oscar David de 
Godoy Cruz, hasta el cierre 
de la campaña que está 
previsto para el martes 28 
de julio.

A estos espacios se suma 
el estadio Vicente Polimeni 
(lunes a viernes, de 8 a 18) 

Donaron más de una 
tonelada de alimentos 

para necesitados
Un hipermercado en conjunto con sus clientes recaudó 

1.560 kilos de mercadería para vecinos vulnerables. 

ASISTENCIAVACACIONES

Familias del asentamien-
to Junín, ubicado en el dis-
trito El Zapallar, recibie-
ron la primera entrega de 
la tarjeta de Ayuda Econó-
mica y Alimentaria de Las 
Heras, destinada a perso-
nas en estado de vulnera-
bilidad.

Los plásticos tendrán un 
depósito de $1.500 este 
mes y otro por el mismo 
monto en agosto. Alcan-
zarán a unos 3.800 lashe-
rinos -entre familias de 
extrema vulnerabilidad y 
trabajadores autónomos 
sin trabajo por la pande-
mia- que se inscribieron 
en abril y que fueron se-
leccionados luego de co-
rroborar que no recibie-
ran ningún tipo de ayuda 
o subsidio.  Esta tarjeta de 
ayuda de la Municipali-

dad es emitida por el ban-
co Supervielle para que 
los beneficiarios realicen 
compras de productos de 
primera necesidad en di-

Vecinos recibieron tarjetas  
de ayuda alimentaria

ferentes comercios del 
departamento adheridos 
al programa municipal.

José María Villavicencio, 
director de Desarrollo So-
cial del Municipio, aclaró 
que en el asentamiento 
Junín fue una primera en-
trega a 40 familias, y que 
habrá una segunda hasta 
completar el total de fami-
lias del barrio que son 130.

“Acá hay mucha necesi-
dad, mucha gente como 
yo sin recursos. Yo soy 
operado del corazón y no 
recibí ni los $10.000 ni 
nada, así que creo que 
esto es muy bueno para la 
gente del barrio”, afirmó 
Luis Pacheco, de 58 años, 
habitante del barrio desde 
hace siete años.

Por su parte, Marina 
Carbajal -que desde hace 

como otro de los puntos de 
recolección que está fun-
cionando con gran convo-
catoria, mientras que otra 
herramienta para colabo-
rar es depositar dinero en 
la cuenta bancaria número 
0001679/5 (CBU 
0290008700000000167950) 
del Banco Ciudad.

10 años reside en el asen-
tamiento Junín junto a 
sus padres ya mayores- 
también recibió su tarjeta 
de ayuda alimentaria y 
dijo: “Este es un barrio 
muy precario, hay mucha 
gente sin trabajo, así que 
esta ayuda hace mucha 
falta”. 

Otro punto que destacó el 
director de Desarrollo So-
cial de Las Heras sobre las 
tarjetas de ayuda econó-
mica que entregan, es que 
“con esto estamos acom-
pañando a todas aquellas 
personas que no están 
bancarizadas, la tarjeta 
dura cinco años. De esa 
forma también estamos 
ayudando a que esa per-
sona tenga su CBU, su 
cuenta y ante un trámite, 
eso lo tiene resuelto. Esta 
vez buscamos gente que 
no estuviese bancarizada, 
abriendo un abanico más 
de posibilidades a las per-
sonas”.

ASISTENCIA

DEPORTE

El ciclo de vacaciones onli-
ne, que propuso la Munici-
palidad de Las Heras, tuvo 
un gran alcance en Facebo-
ok y YouTube, en su prime-
ra experiencia de funcio-
nes virtuales de teatro, 
música y tutoriales para 
los más chicos.

Funciones de circo, de tí-
teres, de teatro Lambe 
Lambe, música, animacio-
nes, tutoriales de cocina, 
de slime y hasta rutinas de 
magia disfrutaron los ni-
ños en sus dos primeras 
semanas de vacaciones. 
Porque la Municipalidad 
logró darle continuidad a 
su ciclo anual, más allá de 
la adversidad que la pan-
demia del coronavirus im-
pone en esta edición.

El ciclo de 
invierno 
online tuvo un 
gran alcance

Cada una de las ocho 
funciones, animadas 
todas por el payaso Leo-
lindo (Leo Ibaceta), fue-
ron reproducidas hasta 
el momento por unos 10 
mil seguidores en Face-
book, mientras que la 
iniciativa fue vista por 
200 personas a través 
de YouTube.

Sus envíos en vivo y 
en directo de los fines 
de semana incluyeron 
sorteos con premios 
para los espectadores 
virtuales, la cuenta 
“Las Heras Mendoza” 
de YouTube casi duplicó 
sus suscriptores y todos 
los videos permanecen 
en redes para que los 
niños puedan volver a 
verlos en cualquier mo-
mento. A su vez, la inte-
racción pasó de 500 en 
el primer envío a más 
de 2.000 familias apor-
tando su opinión acerca 
de cada función y co-
municándose con los 
protagonistas.

“Ha sido un ciclo muy 
especial; mantuvimos 
y fortalecimos nuestros 
vínculos con los artistas 
y con los espectadores. 
Tuvimos de todo: músi-
ca, circo, teatro, títeres, 
tutoriales de cocina, de 
slime, juegos, sorteos; 
la plataforma digital 
nos abrió las puertas 
para esta nueva forma 
de estar conectados con 
el vecino”, reflexionó 
Marcelo Ríos, director 
de Cultura municipal. 

Desde hace tres meses, los 
profesores de la Dirección 
de Deportes del Municipio 
están en contacto virtual 
con los lasherinos, me-
diante distintas rutinas de 
entrenamiento que han te-
nido una gran recepción.

Se trata de actividades de-
portivas y recreativas para 
que los vecinos disfruten 
durante esta pandemia. 
Desde yoga hasta funcio-
nal y ritmos latinos, ade-
más de clases para adultos 
mayores, los videos en 
vivo irán martes y jueves, 
con especiales también du-
rante la semana, por Face-
book y YouTube.

Desde ahora, el ciclo Mo-
vete en Casa irá martes y 
jueves en vivo por la cuenta 
oficial de Facebook (@Mu-
niLasHerasMza, de 10 a 11) 
con funcional, yoga, ritmos 
latinos y actividades re-
creativas y lúdicas. 

Además, durante la se-
mana y los fines de se-
mana habrá clases de 
danzas para adultos 
mayores y personas con 
discapacidad, entre 
otros ritmos, bajo otra 
modalidad de entrena-
miento virtual. 

“La idea es seguir 
acompañando a nues-
tros vecinos para que si-
gan quedándose en 
casa, ya que es la única 
manera que tenemos de 
cuidarnos de esta pan-
demia”, manifestó Mau-
ricio Ginestar, director 
de Deportes de la Muni-
cipalidad de Las Heras. 

Las transmisiones en 
vivo pueden seguirse 
por el Facebook de la 
Comuna, mientras que 
las grabaciones pueden 
verse en el mismo sitio 
o en el canal de YouTu-
be del Municipio.

Renuevan la propuesta 
Movete en Casa 
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El payaso Leolindo.
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Lo recaudado será para los hogares más necesitados del departamento.

Vecina del asentamiento Junín.
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Desde el Sistema Único 
de Boleto Electrónico 
(SUBE) habilitaron un 
nuevo canal de comuni-
cación, a través del 
WhatsApp 011 6677 7823, 

TRADICIÓN

TRANSPORTE
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disponible para usuarios 
de todo el país.

El objetivo de este nuevo 
espacio de comunicación 
es ampliar la atención de 
los usuarios y resolver 

gestiones a través de esta 
vía de comunicación onli-
ne. 

Los trámites que pueden 
realizarse de esta manera 
son: registro de tarjeta, 
consulta de saldo, baja 
por pérdida, robo o rotu-
ra, recuperación de saldo, 
consultar Puntos SUBE y 
Terminales Automáticas, 
y consultar número de la 
tarjeta.

En funciones
Este canal ya se encuen-

tra disponible para res-
ponder consultas de lu-
nes a viernes de 8 a 20 y 
se sumó a los canales de 
atención ya existentes 
para Tarjeta SUBE como 
las redes sociales Facebo-
ok, Twitter, Instagram, 
YouTube y el centro de 
contacto telefónico 0800 
777 7823.

Es importante recordar 
que los usuarios mendo-
cinos también tienen dis-
ponible la aplicación 
MendoTran Cuándo Subo, 
para saber exactamente 
el horario de los servicios 
y planificar el viaje con 
anterioridad. Esta herra-
mienta permite también 
identificar las actualiza-
ciones de horarios en el 
sistema urbano. 

Además, indicaron, que 
es necesario tener en 
cuenta el cumplimiento 
de todas las medidas ne-
cesarias en el marco de la 
emergencia, utilizar cu-
breboca y respetar el dis-
tanciamiento social en los 
paradores.

Más vías de contacto para 
consultas sobre la tarjeta SUBE

No se sabe cómo ni por 
qué es el patrón. Cuando 
Pedro del Castillo fundó la 
ciudad de Mendoza, el 2 
de marzo de 1561, puso el 
templo y el nuevo territo-
rio bajo la advocación de 
San Pedro. El documento 
dice: “Á (sic) quien tomo 
por patrón y abogado en 
esta dicha ciudad”. 

Un año después, al tras-
ladar el emplazamiento y 
denominarlo Ciudad de 
la Resurrección, Juan Ju-
fré compartió la iniciati-
va y designó a “San Pe-
dro, patrón y vicario de 
la cristiandad, al cual to-
maba é tomó (sic) por 
abogado”.

La historiadora Ana 
Castro enfatiza que la pér-
dida de las actas capitula-
res de los cinco primeros 
años de la ciudad no per-
miten conocer el momen-
to ni los antecedentes que 
conducen a cómo y por 
qué fue designado patro-
no.

La profesora Olga Rodrí-
guez sostiene que “tal vez 
alguna autoridad religio-
sa haya orientado su pa-
tronazgo” y “su difusión 
se debió a la acción del 
Cabildo de la ciudad, con 
fines no solo religiosos 
sino también cívicos y 
patrióticos”. Y cita que en 
el acta del Cabildo del 21 
de julio de 1575 ya es 
mencionado el alférez 
elegido para llevar el es-
tandarte y el pendón en la 
víspera de la festividad de 
Santiago, “patrono de las 

Españas (sic) y abogado 
de esta ciudad”.

Santiago y los 
temblores

Castro advierte que “no 
se conoce el origen de la 
tradición de acudir a San-
tiago como protector fren-
te a los cataclismos, por-
que desde 1647 era Santo 
Domingo el abogado con-
tra los temblores, una fes-
tividad que se celebraba 
el 13 de mayo en recuerdo 
del violento sismo que 
afectó a Santiago de Chile 
y donde milagrosamente 
salvaron sus vidas el 
obispo y su secretario, y 
pudieron llevarles ayuda 
espiritual y material a los 
habitantes de la ciudad”.

El misterio de la vieja 
imagen

En la parroquia Santia-
go Apóstol y San Nicolás 
-en la peatonal Sarmien-
to- hay dos imágenes del 
mártir con un gran valor 
artístico. Una es muy 
añeja y la otra es reciente, 
tallada por la hermana 
Marta Moroder.

De la antigua no se sabe 
su origen. Aseguran que 
vino de España a princi-
pios del siglo XVII y que 
resultó indemne al terre-
moto de marzo de 1861. 
Es de madera finamente 
trabajada, mide 2m de 
largo por 1,20m de ancho 
y muestra a Santiago 
montado en su brioso 
corcel blanco, portando 
en las manos la sagrada 

cruz y a sus pies, la mo-
risca.   

¿Quién fue Santiago?
Santiago fue uno de los 

apóstoles predilectos de 
Jesús y el primer mártir. 
Tradiciones y documen-
tos bíblicos dicen que, 
luego de la ascensión del 
Señor a los cielos, comen-
zó su misión evangeliza-
dora por Judea y España, 
entonces bajo la domina-
ción romana. La prédica 
del Evangelio le significó 
sufrimientos, dolor y has-
ta la muerte. 

Los “Hechos de los 
Apóstoles” no detallan 
cómo ni cuáles fueron las 
circunstancias que lo lle-
varon a la muerte. Sola-
mente hablan de que fue 
decapitado -conforme con 
las costumbres romanas- 
por orden de Herodes 
Agripa, rey de Judea.

Fue sepultado en Jeru-
salén. En el 830 d.C. su 
cuerpo fue llevado a Gali-
cia y después a Compos-
tela. El santuario que 
construyeron en su honor 
es uno de los más famo-
sos de la cristiandad. 

“Hijos del trueno”
Jesús llamó a los apósto-

les Santiago y Juan -quie-
nes eran hermanos- “hi-
jos del trueno”, por sus 
temperamentos impetuo-
sos. Las reliquias de San-
tiago que guarda el san-
tuario de Compostela fue-
ron calificadas de auténti-
cas en 1884 por el papa 

León XVIII, a través de 
una bula. Este tema aún 
divide aguas entre los que 
las consideran genuinas 
y los que dudan al respec-
to.

Ver para creer
La veneración de San-

tiago atraviesa más de 
cuatro siglos como nues-
tro protector contra los 
temblores. Honores pro-
fundamente arraigados 
en Mendoza, con orígenes 
sin documentos que den 
testimonios de cuándo y 
por qué recibió los títulos. 

¿Por qué Santiago es nuestro 
patrono y el protector 

de los temblores? 

Tradiciones son tradicio-
nes.

Otro festejo popular
Antes de la pandemia, el 

Hipódromo de Mendoza-
recibía anualmente una 
edición del tradicional 
Clásico Santo Patrono 
Santiago. 

La jornada de carreras 
ecuestres más importan-
te y convocante de Cuyo 
este año no podrá llevarse 
a cabo debido a la sus-
pensión de actividades 
deportivas y recreativas 
que ha dispuesto el Go-

bierno provincial hasta el 
próximo 3 de agosto, por 
lo menos.

Sin procesión
Por ley provincial 4.081 

(1976) se declara feriado 
provincial el 25 de julio en 
homenaje al Santo Patro-
no Santiago. Y este año, 
debido a las medidas sa-
nitarias, no se llevará a 
cabo la tradicional proce-
sión en honor al santo.

No consta que al fundarse la ciudad, en 1561, fuera el elegi-

do ni se sabe por qué es el protector de los temblores. Men-

doza venera dos imágenes: una antigua de gran valor artís-

tico y otra de moderna talla.

Este año habrá que ponerle velas en honor a Santiago desde las casa de los feligreses.
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PANORAMA VITIVINÍCOLA
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Por Marcelo López
Especial para MendoVoz
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La ministra de Salud de la 
provincia, Ana María Na-
dal, confirmó el miércoles 
que “hay transmisión co-
munitaria en Mendoza”. 
Sin dudas, el aumento de 
los casos de coronavirus 
preocupa y es por eso que 
el Gobierno está solicitan-
do un aislamiento pre-
ventivo y voluntario.

Lo pidió el Gobernador
La semana pasada, el 

gobernador Rodolfo Sua-
rez les pidió a los mendo-
cinos mayor responsabi-
lidad, al solicitarles "res-
petar las regulaciones vi-
gentes, cada uno salga a 
la calle solo y cuando sea 
indispensable". A través 
de sus redes sociales, el 

“Nunca es triste la verdad; 
lo que no tiene es remedio”, 
canta el catalán productor 
vitivinícola Joan Manuel 
Serrat. Mal que les pese a 
algunos el reflejo de la viti-
vinicultura argentina es 
ese: una verdad que no es 
triste sino que parece cos-
tarle encontrar remedio.

En los últimos cinco años, 
el vino perdió 1 litro de 
consumo per capita por 
año; hace 20 años que vie-
ne haciendo todo lo posible 
por alejar a los consumido-
res del mercado de la bebi-
da nacional fagocitándose 
así mismo con estrategias 
confusas, equivocadas, de-
lineadas por gente que 
sabe de vino y no de mer-
cado y clientes y se negó 
sistemáticamente a recibir 
ayuda.

Las crisis invariablemen-
te terminan en internas y 
las internas terminan car-
comiendo la fortaleza insti-
tucional de un sector que 
fue siempre puesto como 
ejemplo nacional y que hoy 
resiste con sus auténticos 
hacedores a pie firme.

Las equivocaciones per-
sisten y la semana que 
pasó tomaron un color 
raro. Por un lado, llamó la 
atención la página de pu-
blinota de Bodegas de Ar-
gentina el domingo en el 
Diario Los Andes. Algunos 
creen que solo fue un com-
promiso comercial, otros 

creen ver una señal hacía 
adentro del organismo 
después de algunas fotos 
de las mesas de discusión 
del Plan Estratégico Vitivi-
nícola (PEVI) que llamaron 
la atención en la última se-
mana.

Por otro lado, en un mun-
do como el vitivinícola de 
buenos modales y brindis 
amigables -a pesar de 
todo- llamó poderosamen-
te la atención la amenaza 
cargada de sarcasmo que 
llegó vía whatsapp a este 
cronista de parte de un re-
conocido dirigente del sec-
tor enojado por la columna 
de la semana pasada.

A ello hay una sola res-
puesta: la realidad. Un pro-
fundo trabajo que tiene 
poco menos de un año en-
comendado por la COVIAR 
y validado por todas las 
instituciones -ya que nin-
guna mostró discordancia 
con él- muestra que el pro-
blema no es del mensajero.

El estudio realizado con 
más de 1.500 casos de en-
cuestas presenciales y una 
decena de focus group, y 
que está disponible para 
quien lo desee en la página 
de la COVIAR, muestra que 

los últimos 20 años hubo 
un proceso de alejamiento 
del consumidor del vino y 
que distanció de forma 
casi insalvable a los jóve-
nes del vino.

En los focus de jóvenes 
las frases que saltan rápi-
damente al hablar de vinos 
son: 

• “No me veo destapando 
un vino a las 5 de la tarde”.

• “El vino es la tradición, 
pero las generaciones 
cambian. A mí me repre-
senta la cerveza y el fer-
net”.

• “El vino es la bebida de 
los abuelos”.

Y así hasta el infinito. La 
sociedad cree que el vino 
es uno solo, tinto y Malbec, 
que se toma en botella y so-
lamente en la mesa y mu-
chos de los encuestados 
creen que el vino blanco no 
es vino y agregan que hay 
que saber de vino para to-
mar y dicen sentir confu-
sión frente a la góndola.

Como dice un viejo lobo 
del mundo vitivinícola “al 
consumidor no hay que 
educarlo hay que enten-
derlo” para así ofrecerle el 
producto que busca y como 
todo consumidor busca ca-

lidad a buen precio y sin 
complejidades.

Antes del fin de semana, 
el INV dará a conocer los 
despachos de junio que 
probablemente volverán a 
ser positivos replicando lo 
que se ve en otros lugares 
del mundo; la pandemia 
favoreció el consumo en 
casa.

Con estos números el se-
mestre cerrará en positivo, 
pero no serán todas caras 
felices ya que no todos ga-
nan por igual. Los grandes 
ganadores son los que a 
pesar de la "moda" prefi-
rieron apostar a los vinos 
genéricos, poco complejos 
y a los botellones que son 
los grandes tractores del 
crecimiento.

No es el camino enojarse 
porque en vez de plegarse 
al mensaje que puso a la 
industria vitivinícola en 
crisis contamos lo que 
pasa en las mesas de po-
der y decisión. Sería mejor 
entender que el camino es 
el del eslogan del proyecto 
español Democratic Wines 
en busca de consumidores 
jóvenes: “Necesitamos be-
bedores de vino; no se re-
quiere experiencia”. 

Una realidad a la que cuesta 
encontrarle remedio

mandatario sostuvo que 
"es un momento crucial. 
El virus está entre noso-
tros y el distanciamiento 
físico es clave para cortar 
las cadenas de contagio. 
No hay tiempo que per-
der. Seamos solidarias, 
seamos solidarios, opte-
mos los próximos 15 días 
por el aislamiento volun-
tario".

"Con el aislamiento vo-
luntario se disminuye la 
circulación de gente, lo 
que permite cuidarnos, 
ayudando a quienes tie-
nen que salir sí o sí para 
mantener su fuente de in-
greso. Y cuidar a nuestros 
adultos mayores, que son 
los que más riesgo de 
vida corren", solicitó el 

Gobernador y a eso se 
apuesta por estos días.

Transporte público
Desde el jueves 16 de ju-

lio, el transporte público 
en Mendoza extendió su 
circulación una hora más 
y finaliza su servicio a las 
0.30. La extensión en el 
servicio de pasajeros res-
ponde a la necesidad de 
programar mejor el re-

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

greso a los hogares de los 
que están exceptuados.

Vale recordar que en 
toda la provincia, el in-
cumplimiento de las me-
didas, debidamente cons-
tatado por la autoridad 
competente, será penado 
con multa de $5.000.

CORONAVIRUS

Aislamiento voluntario 
para cuidarnos

El coronavirus está dejando un número 

importante de infectados en la provin-

cia. Mejor, quedate en casa.

Los controles policiales continúan en todo el territorio provincial.

gobierno de mendoza
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mendovozweb @mendovozok @mendovoz

Mínima: -1º
Máxima: 12º

Mínima: 1º
Máxima: 14º

Paso a Chile

Paso a Chile

Paso a Chile

Estimados viajeros: 
todo el fin de seman es-
tará nublado y frío con 
posibilidades de neva-
das en la alta montaña. 
Sólo el martes puede 
aparecer el sol y des-
pués seguirá la nieve.
Atención: El paso 
Cristo Redentor solo 
está operativo para 
transporte de cargas. 
El Pehuenche está 
abierto de 8 a 20. La 
frontera está cerrada 
para argentinos y ex-
tranjeros. 
Recordar: en Chile hay 
una hora menos que 
en Argentina.

Mínima: 2º
Máxima: 15º

EL GURÚ

SÁB.
25

DOM.
26

CERRADO

CERRADO

CERRADO

HOY

Relax
Conocé los 

El Gobierno provincial, desde Mendoza en Casa, presenta seis 
episodios dedicados a la vida y obra de referentes mendocinos.

Se trata de hombres y mujeres que han iluminado una región del mapa del 
arte mundial y son embajadores de nuestra provincia, en el planeta. Los 
elegidos son Quino, Julio Le Parc, Eliana Molinelli, Carlos Alonso, Liliana 
Bodoc y Luis Scafati.

El ciclo de los grandes maestros
Dirigida por el realizador Mariano Donoso, la serie documental con formato 
televisivo y web abre una puerta para que conozcamos, en esta oportu-
nidad, vida y obra de seis referentes del arte. Sus trayectos, sus andares, 
dibujan el trazo de una sensibilidad única, que se originó en este territorio.
Cada artista, un mapa. Una cartografía particular, donde se cruzan imagi-
narios, búsquedas y posiciones en el mundo. Los seis episodios, produ-
cidos especialmente por el Ministerio de Cultura y Turismo de Mendoza, 
tendrán estreno exclusivo a través de la plataforma de streaming Mendo-
zaencasa.com y de la pantalla de canal Acequia. Cada capítulo tendrá una 
duración aproximada de 30 minutos.
El comunicador y creativo José Bahamonde tomará el rol de protagonista 
y entrevistador para cada episodio. 

El Bestiario Scafati
Los monstruos de Luis Scafati son 
las postas de un itinerario que el 
propio artista traza a medida que 
recorre, junto al investigador, los mo-
mentos claves de su vida artística. 
Su casa natal, la escuela de Bellas 
Artes, la facultad de la que fue expul-
sado, el traslado a Buenos Aires y el 
regreso a Luján de Cuyo.

Liliana Bodoc: 
la brújula de los Confines

El último diario de viaje creativo de la 
escritora Liliana Bodoc dialoga con su 

cartografía imaginaria. Aquella que ins-
piró La Saga de los Confines: una trilogía 

fantástica donde nuestros desiertos, 
valles y montañas se convierten en 

escenario de la épica.

Alonso: coordenadas al abismo
El investigador se sumerge en la obra de 
Carlos Alonso. En especial en su inter-
pretación pictórica de la Divina comedia. 
A través de mapas alegóricos, seguirá el 
recorrido de Alonso, del infierno al paraí-
so.

Quinopedia
Se estrenó el viernes 17 de julio, a través de mendo-
zaencasa.com.
Después de haber vivido en Milán, Madrid y Buenos 
Aires, Joaquín Lavado Tejón (el artista conocido como 
Quino) ha elegido establecerse en Mendoza. Aquí, en 
su tierra natal, “el padre de Mafalda” atraviesa estos 
tiempos de pandemia.
Cerca de su actual domicilio, el comunicador José 
Bahamonde (encerrado por la cuarentena) decide 
adentrarse en el mundo Quino. Solo, comienza a di-
señar un sitio web donde reúne datos curiosos, ex-
periencias, entrevistas y reflexiones. Su proyecto 
Quinopedia es, pues, una forma de agradecimiento al 
dibujante-pensador que marcó su infancia.
La infancia de Quino en San José, Guaymallén; sus 
desvelos como historietista; su visión de la cultura y 
el humor. 

Mapas del Arte
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Expreso Le Parc
Durante un viaje en el tranvía de 

Mendoza, el investigador piensa en la 
obra de Julio Le Parc. Sus pensamien-

tos comienzan a materializarse en 
ese trayecto, adquiriendo la forma de 
un viaje onírico. Las obras lumínicas y 
cinéticas de Le Parc invaden la mente 

del investigador, superponiendo los 
mapas de Mendoza y París, donde 

reside el artista.

Eliana Molinelli: viaje al interior de los metales
A través de sus obras en metal, nos adentramos en la biografía 
y la trayectoria artística de la escultora Eliana Molinelli. Así, en la 
fragua de sus trabajos y sus días, recorreremos su laboratorio 
secreto y, en especial, su labor en la transformación de las ar-
mas como obras de arte.

C  a  p  í  t  u  l  o    V  I  .  



14

Relax
VIERNES 24 DE JULIO DE 2020

En el primer encuentro, 
el del jueves 16, partici-
paron más de 90 perso-
nas, y en los próximos, 
seguramente se suma-
rán varias más.
Los moderadores de 
cada reunión virtual son 
Ana Clara Pronotto, sub-
directora del Espacio de 
Fotografía Máximo 
Arias, y Delfo Rodrí-
guez, reconocido fotó-
grafo y miembro del 
Grupo APIO.
Se busca con estas char-
las promover y difundir 
la actividad fotográfica y 
audiovisual de autores 
de todo el país, a través 
de las muestras virtua-
les, charlas, debates y 
participación activa. 
Este ciclo está organiza-
do por el Espacio de Fo-
tografía Máximo Arias y 
el Grupo APIO (Asocia-
ción de Periodistas Inde-
pendientes del Oeste) y 
se realizará hasta el 30 
de octubre, todos los jue-
ves desde las 19.

La Librería Pública del 
Gobierno de Mendoza 
lanzó la promoción 2x1 
Infantil y Juvenil, con li-
bros seleccionados, para 
los más chicos de la casa. 
Esta oferta exclusiva 
para compra en línea es-
tará hasta el 28 de julio.
Los textos que podrán 
adquirirse con precios Mendovoz.com Mendovoz.com

especiales son Los cuentos 
de la abuela Niní, de Niní 
Fajardo Céspedes; Mi 
mamá me ama, de Liliana 
Bodoc; El Futre, de Chanti; 
N y Sombra, de María Be-
lén Cherubini; El plan sal-
món, de Juan Manuel 
Montes; La ciudad de la 
música, de Laura Rudman 
Belmes y Luciano Rud-

man Belmes, y No me gus-
ta, de Mentepaulatina.
La Librería Publica Gildo 
D´Accurzio es la primera 
de su tipo en el país y fun-
ciona en el edificio del Mi-
nisterio de Cultura y Turis-
mo, España 1260 esquina 
Gutiérrez de Ciudad.
Los títulos que pueden ad-
quirirse en este espacio 

La Librería Pública
lanza promociones para niños

abarcan diversos géne-
ros literarios y de divul-
gación científica, única-
mente de autores men-
docinos. Puede encon-
trarse además de li-
bros, música, cine y 
reproducciones de ar-
tistas plásticos, entre 
otros.
La librería tiene como 
protagonista la gran co-
lección de libros edita-
dos en diversas épocas 
y los producidos recien-
temente por Ediciones 
Culturales de Mendoza, 
además de los libros 
publicados en ediciones 
independientes.
Siguiendo con los proto-
colos desarrollados por 
los gobiernos nacional 
y provincial, en rela-
ción con la pandemia 
de la COVID-19, la Li-
brería Pùblica se en-
contrará cerrada du-
rante la cuarentena. 

Por ese motivo, y con 
el objetivo de generar 
un nuevo canal de co-
municación y divulga-
ción de la literatura 
mendocina, se puede 
acceder a los libros des-
de el sitio www.libre-
riadaccurzio.com.

Estas "Charlas Enfoca-
das" están destinadas a 
la difusión y promoción 
de las actividades rela-
cionadas con la fotogra-
fía, el video y los trabajos 
audiovisuales, en todas 
sus manifestaciones.
Los asistentes a cada 
charla deberán inscri-
birse a través del sitio 
del Ministerio de Cultura 
y Turismo, www.cultu-
ra.mendoza.gov.ar. Al fi-
nalizar, les será entrega-
do a quienes lo soliciten 
el certificado de asisten-
cia al ciclo, cuyo requisi-
to será haber estado pre-
sente en el 70% de las 
charlas y debates.
Adhieren la Asociación 
de Reporteros Gráficos 
de la República Argenti-
na (ARGRA), la Asocia-
ción de Fotógrafos y Vi-
deógrafos Profesionales 
de Mendoza (Afovip) y el 
Foto Club Maipú.

Charlas virtuales del 
Espacio de Fotografía 

Máximo Arias
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